

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XII

Jueves 9 de Junio de 1910

Núm. 3246

## Los aplausos de las masas

La masa popular eleva de momento a sus ídolos, y más tarde hace añicos lo que antes ensalzó: ovaciona y grita lo que quieren que grite y ovacione los tribunales que pretenden dirigirla.

La Historia contiene una graciosa anécdota de que fué teatro Zaragoza, en la época de la revolución de Septiembre.

Excitados los ánimos a consecuencia de la revuelta, los vecinos pedían armas, amenazando al gobernador caso de que no se accediera a su demanda. Salió la primera autoridad al balcón, y dijo:

—No tengo fusiles que daros; esperad un poco que vendrán con premura.  
—¡Viva Premura! ¡Viva Premura!  
fue la exclamación que salió de todas las gargantas, quedando solucionado el conflicto.

Sin necesidad de remontarnos a tan larga fecha, que pudiera sospecharse busemos, porque el progreso ó lo que algunos llaman tal apenas había entrado en España, podemos citar otros ejemplos no menos curiosos y dignos de ser conocidos.

En cierta ocasión un ministro liberal realizó un viaje á Galicia, entre entusiásticas manifestaciones. Le acompañaban unos cuantos periodistas que, en clase de trompetas de la fama, hicieron repercutir las pruebas de afecto recibidas.

Iba entre aquellos periodistas el salado escritor Luis Taboada, que había declarado guerra sin cuartel á don Manuel Becerra, porque le había dejado cesante. El señor Becerra era ministro de aquel Gabinete y cuando el pueblo enronquecía aclamando al gobierno, Taboada, desde el coche, exclamó:

—¡Muera Becerra!  
Y con absoluta unanimidad respondieron los grupos:

—¡Muera! ¡Muera!  
Recientemente el conde de Romanones hizo un viaje á Extremadura. En una estación del tránsito fué vitoreado por la muchedumbre, y el redactor de un periódico radical, que le acompañaba, exclamó: «¡Viva la circulación fiduciaria!» y aquellos sencillos campesinos contestaron aclamando el signo de crédito sin saber lo que aquellas palabras querían significar.

No solamente entre las clases incultas se dá este caso de aplaudir frenéticamente, desconociendo el motivo que junta las manos y hace abrir los labios en estentóreas aclamaciones; en las Cortes españolas se dá frecuentemente este fenómeno.

Muchas personas habrán oído hablar de aquel Sagasta que electrizaba á sus oyentes cuando se calaba el morrión, desconociendo el simbolismo que esto encerraba. Sus grandes triunfos oratorios los debió en gran parte el último jefe del partido liberal á lo que nadie pudo entender, á lo que nadie ha dicho, á lo que cada cual se forjaba en consonancia con sus deseos é ideales.

Cuando se le presentaba una situación difícil, en que sus huestes necesitaban ser animadas para que las habilidades del adversario no abriera un hueco en sus filas, se erguía magestuosamente en el banco azul y con voz que la emoción velaba, pronunciaba rápidamente unas frases, accionaba con gestos enérgicos, acabando con un período indescribible, cuya última palabra, distintamente oída, era «libertad».

Bravos, aplausos, abrazos, toda esa cohorte obligada del éxito parlamentario coronaba su discurso, mientras secretamente se preguntaban unos á otros: ¿qué ha dicho? sin que nadie pudiera dar la adecuada contestación. El pobre don Pablo Cruz corría después del cargo de poner en las cuartillas lo que á los taquígrafos les hubiera resultado imposible, y aun así nunca tradujo fielmente el *Diario de Sesiones* la causa originaria de tan estupendos entusiasmos.

Análogas aclamaciones recogió el domingo don Melquíades Alvarez, sugestionando á su auditorio, haciéndole ver

lo blanco negro, llegando á olvidar aquellos ciudadanos de que el abrazo que dió á Pablo Iglesias no era un sello de fraternal alianza, pues son personal y políticamente antitéticos é irreductibles, sino una prueba de su debilidad y cobardía sacrificando ideales, acallando añejos rencores, para encontrar nueva tienda donde cobijarse, despedido, porque quien iba á conducirlo en palmas á la monarquía constituyéndole su heredero en la soñada jefatura, resulta que ya nada puede darle, porque harlo hará el señor Moré si consigue con su conducta rehabilitarse de pasados desaciertos.

## FIRMA DE GUERRA

Decretos de este departamento que ayer firmó el Rey.

Ascendiendo á general de brigada á los coronales de Caballería don José Beltrán y de Infantería don Miguel del Carpio.

—Nombrando capitán general de Melilla al general Marina; subinspector de la Capitania general de Melilla, al general Arizón; jefe de la división de Melilla, al general Del Real; jefe de Estado Mayor de Melilla, al general Jordana; subinspector de las tropas indígenas, al general Larrea, y jefes de la primera y segunda brigada de Melilla, á los generales Carrasco y Ros.

—Nombrando para los mandos de la primera y segunda brigada de cazadores, á los generales López Herrero y don Gabriel Orozco; para la segunda brigada de la primera división, al general don Modesto Navarro, y para la primera de la misma, al general Crespo.

—Nombrando jefe de la Sección de Infantería del ministerio al general López Torrén.

—Nombrando gobernador militar de Menorca al general López D'Sola.

—Admitiendo la dimisión que por motivos de salud ha presentado el general de la tercera división (Sevilla), señor López Serrano, y confiriendo este mando al general Ortiz de Saracho.

—Se concede gran cruz de María Cristina al general Arizón, cruz roja pensionada al coronel Arrain de Conderena y de María Cristina al teniente coronel retirado don Manuel Muñoz Medina, por servicios de campaña.

—Idem mejora de recompensa al teniente coronel Artillano, otorgándole la cruz de María Cristina, en vez de la roja pensionada que tenía.

—Se declara pensionada la cruz roja concedida al médico primero don Cayetano Gómez Martínez.

—Concesión de varias cruces del Mérito Militar, blancas, por servicios especiales.

—Son destinados, el coronel de Artillería don Francisco Ortega, al 12.º regimiento montado, y don Pedro del Castillo, á la Comandancia de Cartagena, y el teniente coronel de Ingenieros don Arturo Vall-Fourat, á la brigada topográfica.

—Se hace merced del hábito de Santiago á los condes de la Revilla, Plasencia y Mora y al duque de Sotomayor.

## ANTE LA PERSECUCIÓN SECTARIA

### LO QUE HACEN LAS ORDENES RELIGIOSAS

I

#### HECHOS Y CIFRAS

En estos días en que el Gobierno canalejista inicia su obra radical y sectaria y parece dispuesto á perseguir las Ordenes y Congregaciones religiosas, queriendo anular su acción y su influencia; ahora en que hasta en disposiciones oficiales se habla del "excesivo número de Ordenes y Congregaciones religiosas en España," y se intenta reducir las para llegar á expulsarlas, juzgamos de verdadera utilidad práctica traer al recuerdo de nuestros lectores cifras y hechos que evidencian la consideración y el aprecio, en que se tiene á los religiosos cuando cumplen fines que afectan á la beneficencia y á la en-

señanza, en los que son insustituibles, porque sus servicios son los más perfectos, los más completos y los más económicos.

Y estos hechos y cifras están recogidos y entresacados de centenares de valiosísimos documentos, que hemos tenido la paciencia de archivar

EN JAPON

Aún no hace mucho tiempo que de Tokio se recibieron las siguientes noticias:

«Por lo que al catolicismo se refiere, el culto no tiene por parte de las autoridades la menor traba. Las campanas tocan la oración del *Angelus* tres veces al día, como en el país más piadoso del mundo; los sacerdotes visten sus hábitos talares, y aun los litúrgicos, en las calles cuando van procesionalmente ó acompañando á algún muerto; en las principales ciudades del Imperio, Tokio, Osaka, Nagasaki, etc., funcionan Colegios magníficos dirigidos por religiosos, que dan toda clase de enseñanzas, y es lo más curioso que á estos Colegios asistan gran número de jóvenes paganos, aunque el Estado sostiene una enseñanza oficial.

La causa de esta preferencia la explica un eminente pedagogo japonés, el barón Kanda, actual director de la Escuela de Nobles de Tokio: «Jamás llegaremos nosotros—ha escrito este maestro á monseñor Mugabure, Obispo tokiense—á la perfección de los Colegios católicos en lo que concierne á la disciplina y á la educación, porque los religiosos siguen al niño desde que se levanta hasta que se acuesta, rodeándolo de toda suerte de cuidados y vigilándolo en todo momento. Por eso yo, director de una escuela, envío mis dos hijos al Colegio de los Marianistas.»

#### LOS NORTEAMERICANOS

Hé aquí unas declaraciones más importantes:

«Respecto al recuerdo y conservación de las instituciones españolas, yo felicito á España y me felicito, porque allí se conservan las más seculares, no sólo con respeto, sino con un amor y una admiración de que ustedes juzgarán por lo siguiente:

La Universidad de Santo Tomás, de los Padres Dominicos, la tenemos en un concepto tal, que el señor Taft, secretario de la Guerra de los Estados Unidos, hoy presidente de la República, tuvo un gran placer en asistir á una asamblea, que él presidió, en dicha Universidad.

«Yo, por mi parte, siento verdadera admiración por tan hermosa institución española, sobre todo desde que leí su gloriosa historia, que conozco muy á fondo. Además, no he oído más que elogios de ella por parte del Gobierno general del Archipiélago.

«Otro tanto tengo el gusto de comunicar del gran Observatorio que tienen en Manila los Padres Jesuitas, á cada uno de los cuales Padres subvenciona el Gobierno americano, así como á cuarenta y ocho Observatorios secundarios que hay en todo el Archipiélago y que dependen del principal de Manila.

«El funcionamiento de la referida Universidad de Santo Tomás es modelo de instituciones pedagógicas. La concesión de grados se hace por un tribunal de siete individuos, nombrado libremente por el *Gobierno colonial*, y allí sólo al que es capaz se le gradúa. Además he podido comprobar que la enseñanza allí es completa.»

#### EN PORTUGAL

El periódico portugués *O Diaz*, órgano avanzado de la masonería y del sectarismo desarrollado en aquel Estado, escribía lo siguiente: «La desoladora verdad es que el país no puede prescindir de todos los establecimientos de instrucción de las congregaciones...»

«Hay muchas Hermanas de la Caridad en tantos hospitales, escuelas y asilos, no por ser modelo de devoción, sino porque no se encuentra quien preste servicios más afectuosos, baratos, que ellas; y tanto, que SIN ELLAS, sin su administración, sin su trabajo

intelectual ó material no podrían subsistir. ¿Deberá exigirse que todas esas colaboradoras y honestas sean despedidas? Para sustituirlas, ¿por quién? »

J. de Posse.

#### NOTAS DE UN PROVINCIANO

## Impresiones de Madrid

Una «Garden Party» en Parisiana.

Tuve ocasión ayer de asistir invitado á una «Garden Party» á beneficio de los pobres, que se celebró en Parisiana (jardines de la Moncloa). Y como contraste de la tarde del domingo que estuve en la Bombilla y entre chulos, ayer me encontré en plena aristocracia madrileña.

La fiesta estaba organizada por varias damas con título y hasta grandeza, y había un gran derroche de *toilettes* lujosísimas, á la última. Aquí la pluma del cronista no puede citar nombres como en las reuniones de gente conocida de esa capital, pero en la hora y media que estuve en la fiesta pude admirar un conjunto de muchachas bellísimas, elegantes y atrayentes. En la pista las parejas bailaron rigodones y valsees; y en los grupos que se formaban en los jardines la charla era animada é ingeniosa.

Asistieron los infantes don Fernando y doña María Teresa, que recibían por todas partes muestras de simpatía y de cariño y á la salida, el público vitoreó á la infanta.

Los jardines de Parisiana, son un lugar de recreo amenísimo, y con la concurrencia de gentes selectas que ayer se reunieron, ofrecía un aspecto brillantísimo.

Yo admiraba á aquellas damas y señoritas, y sólo pude ver de caras conocidas á la señora de Rosales, nuestra distinguida y bella paisana y á las señoritas de Núñez de Prado, hijas del exsenador del reino tan estimado en esa y que son dos muchachas monísimas.

Gusta y atrae la independencia con que se asiste á estas fiestas de Madrid lo mismo aristocráticas que populares. Aquí nadie se fija en nadie, pasa uno desapercibido, va de un lado á otro observándolo todo, sin preocuparse del comentario, ni del *tijereteo*. Y eso que la reunión de ayer era escogida y de gentes conocidas, y que mi hermana y yo asistimos como dos provincianos que concurren por primera vez á una de estas fiestas de la aristocracia madrileña.

Y como apenas tengo tiempo de escribir, en otra crónica me ocuparé de las reuniones literarias y de artistas.

A. Jiménez Lora.

Madrid 8—6—910.

## La pasión por la prensa

Hace muchos años que D. J. F. Pacheco dijo, al ser recibido académico de la Lengua, discurriendo sobre el tema *del periodismo*. «Es una literatura infiltrada en la sociedad hasta la médula de los huesos» Y León XIII, habida razón de las circunstancias actuales de estos tiempos, escribió que la publicación de periódicos ha venido á imponerse en cierto modo como una cosa necesaria...»

El Obispo de Jaca.

## Prenderia modelo

Merced á la iniciativa de una ilustre dama, la señora condesa de San Rafael y corriendo á cargo suyo los trabajos de organización, acaba de inaugurarse en Madrid una institución benéfica curiosísima, con el título de *El bazar de los pobres*.

Trátase de una institución que en países más adelantados existe hace largo tiempo, y que en Inglaterra se conoce con el nombre de «Brocken-haus». Por virtud del espíritu de aprovecha-

miento que informa tan loable iniciativa, lo que desechan los poderosos va á beneficiar á los humildes, lo que uno había de tirar otro lo recoge. Viene á ser la aplicación á los menesteres de la vida de aquella conocida fábula del sabio que comía hierba.

*El bazar de los pobres* recoge los muebles rotos, las ropas viejas, los objetos inútiles que estorban lo mismo en la casa suntuosa que en el humilde zaquizamí, y que siempre han de encontrar otro menos exigente que haga uso de ellos. En lugar de tirar una cosa, se avisa al *Bazar de los pobres* y sus empleados irán á recogerla. Es un medio para quitarse estorbos de delante, y al mismo tiempo contribuir á una gran obra de caridad.

Los objetos recibidos son inmediatamente desinfectados, y después se entregan á obreros pobres que pagándoseles su trabajo, se encargan de componerlos. Una vez compuestos y arreglados, entran á figurar en los almacenes de esta prenderia modelo, y allí pueden adquirirse por un precio insignificante los que de otro modo ni podrían sentarse en una silla, ni acostarse en cama, ni llevar camisa siquiera.

Naturalmente, esta institución no podría funcionar si no encontrase la debida cooperación en buena parte del vecindario, ó su funcionamiento podría redundar en beneficio de los que ahora revenden muebles y ropas, si no se pidiese cierta garantía al comprador.

La cooperación no es aventurado predecirla, pues además de que la idea ha de tener excelente acogida entre todo el mundo, resulta muy útil el que alguien se encargue gratis de limpiar de estorbos nuestras viviendas. Para evitar que los objetos comprados fuesen destinados á la reventa, al efectuar la compra se exigirá un justificante expedido por los tenientes de alcalde, presidentes de asociaciones benéficas, curas párrocos, y, en general, por personas que ofrezcan garantía suficiente, respondiendo de que los objetos que se quieran adquirir van á cubrir una necesidad y no á ser objeto de un negocio.

La señora condesa de San Rafael merece un aplauso por su generosa iniciativa, y los vecinos de Madrid deben convertirse desde ahora en colaboradores de la obra inaugurada, seguros de que tendrán el agradecimiento de los que van sin camisa y de los que duermen en el suelo.

Don Ramiro.

## Jardines lejanos

Qué tienes para el que llora,  
hora de azul y azucenas?  
Hora azul y blanca, hora  
de amor, qué das á mis penas?

Hay una rosa en la luna  
que se abre cuando tú sueñas  
una rosa triste, una  
rosa de azul y azucenas.

Si apagas pronto mi vida,  
iré al jardín con mis penas.,  
dijé, ¿porqué está tan dormida  
la muerte cuando tú sueñas?

Yo volaría al lucero  
que miran las almas buenas;  
si lloras mientras me muero,  
tú sabrás lo que te quiero,  
hora de azul y azucenas!

Juan R. Jiménez

## LA ESCUELA Y SUS FRUTOS

La importancia que la educación del niño tiene para la familia y para la sociedad, lo demuestra el ahinco con que unos y otros se disputan la posesión de una inteligencia virgen, que después han de seguir buenos ó malos derroteros, según las impresiones que en su inteligencia graba los encargados de la enseñanza.

Diariamente venimos hablando del laicismo, palabra con que se encubre más que la escuela sin Dios, la escuela

contra Dios y contra todo el fundamento del orden social.

La detención de dos maestros en la provincia de Zaragoza, hace pensar en lo que de sí podrán dar los niños que se entreguen a unos profesores que no son ya anarquistas teóricos, sino francos y de acción, según justifica el reconocimiento verificado en los domicilios de ambos.

Refiriéndonos a noticias telegrafiadas de aquella provincia, dijimos ha tres días, que al abrir la maleta de don Manuel Andrés, había documentos en los que se hacía historia detallada de los sucesos de Barcelona, varias fórmulas para cargar bombas, formularios para la combinación de explosivos, documentos relacionados con planes anarquistas y una bolita de hierro hábilmente construida, que bien pudiera servir de modelo para la formación de una bomba.

Al otro maestro también le han encontrado documentos comprometedores, señalándolo también la opinión como autor de los últimos atentados terroristas.

Acaso haya quien diga que generalmente esos maestros no enseñan semejantes doctrinas, sino que las tienen para su uso particular; pero la indignación del vecindario de la Puebla de Alfinden, que es donde se ha descubierto la trama, está diciendo bien claro algo, que no se aviene con su modo de pensar, notaban en la enseñanza de dichos maestros.

La orientación, pues, que el niño recibe en la escuela, es la que le sirve de guía en todos los actos de su vida: si es bueno el resultado será en bien del individuo y de la sociedad, si es mala, los frutos no pueden ser peores.

## LOS MERCADOS DE TRIGO

Los mercados productores nacionales, acelerando esta vez el movimiento descendente iniciado en semanas anteriores, cotizan con gran baja, que en algunos puntos ha llegado a tomar el carácter de un decaimiento sensacional. De esta regla no ha escapado el principal mercado consumidor, Barcelona, donde también se registra baja.

Discurriendo sobre este tema, dice nuestro colega *La Revista Mercantil*, de Valladolid, que el desconcierto es general, que el pánico domina por doquier y que no parece sino que un cohetero tremendo amenaza en todo el mundo. Un poco de reflexión, de cálculo y de serenidad bastaría para ver claro el error en que se vive, al lanzarse por el camino de una baja desordenada.

Ciertamente, ni el estado de los campos en Castilla es tan excelente como se afirma, ni el trigo extranjero ha bajado en proporciones tales que estén abarrotados nuestros puertos y con precios baratísimos. Los motivos no abonan, pues, la gran caída de precios que ahora se registra ni los temores de nuevos y mayores descensos.

Los arribos de trigos en Barcelona han sido abundantes.

Han llegado de Rusia y Australia unas 9.000 toneladas.

La característica de los mercados extranjeros ha sido una depresión aguda, habiéndose mostrado los vendedores muy dispuestos y hasta ansiosos de efectuar negocios a precios que, por lo que se refiere a los futuros cargamentos, implican una gran pérdida para el tenedor.

General ha sido el apresuramiento de los vendedores, considerables las ofertas de Canadá, de la India y de Australia; últimamente, los vendedores rusos se han presentado sin vacilar a ocupar también sus puestos. Naturalmente, la demanda ha experimentado una contracción importante, no solo porque los compradores se mantienen lejos del negocio en vista de la baja, sino por que el tiempo favorable, que hace poco ha reinado, ha mejorado considerablemente las perspectivas generales de la cosecha.

Según el cálculo definitivo oficial de la cosecha de la India, para 19.0-1911, esta cosecha muestra un aumento sobre la campaña anterior de 1.950,000 toneladas. Además, la fuerte baja de los precios en los Estados Unidos ha tenido una parte no pequeña en el movimiento descendente de los mercados europeos, y aunque en algunos de éstos y sólo por muy poco tiempo, se haya notado una mejora nominal, las impresiones son completamente bajistas.

Manuel Ambros.

## INFORMACION MERCANTIL

### SAN SEBASTIAN DE LOS BALLESTEROS

Trigo recio, fanega, a 52 reales; blanco, a 50; cebada, a 26; escafia, a 20; avenate, a 22; habas, a 42, y aceite, a 45 arroba.

### Comisión Provincial

Sesión del día 30 de Mayo

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Que sea entregada a su familia la reclusa en el departamento de dementes en el Hospital de Agudos, Carmen López Muñoz, por hallarse curada de la enfermedad mental que padecía.

Autorizar el ingreso en el mismo departamento, del procesado Manuel Jiménez Romero, que padece de enagenación mental.

Conceder la dote de 75 pesetas a la expósita Emilia González Rueda, por haber contraído matrimonio.

Fijar el día 15 de Julio próximo para celebrar la subasta relativa a la construcción de la segunda sección del palacio que se construye con destino a la Corporación.

Informar al Gobernador en el sentido de que procede acceder a lo solicitado por don Joaquín Ferreira y Llamas el cual desea un aprovechamiento de aguas del arroyo de Priego con destino a usos industriales y por último informar a referida autoridad civil en el sentido de que procede desestimar el recurso de alzada interpuesto por don José Larruca, director gerente de la Sociedad Eléctrica de San Francisco Solano, en Montilla, contra el acuerdo del Ayuntamiento de dicha población relativo a no hallarse en condiciones la caldera que funciona en dicha fábrica y no haber mero de ninguna clase que proteja la propiedad contigua a la misma.

### CASA JOSÉ BARBA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 6 de Junio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'62; idem masa sin hueso a 2'34.

Ternera con hueso, a 2'14; idem masa sin hueso, 3'14.

Borrego, a 1'50.

Macho, a 1'30.

Todos estos artículos se sirven a domicilio.

Tocino salado y añejo, para fuera, a 70 reales arroba.

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales a disposición de los dueños de reses que vengan a sacrificarse en sus contratos ó registros semanales.

### Crónica Provincial

De S. Sebastián de los Ballesteros

#### El reparto de consumos

Hace muchos años que no se ha hecho el reparto del consumo en este pueblo como el de este año; se ha repartido en conciencia y con arreglo a las personas y capital de cada familia; pues bien, hay aquí varios señores, que sus capitales oscilan entre seis a ocho mil duros y que por espacio de doce años, han venido pagando por reparto, de doce a catorce duros, y algunos de ellos, hasta seis, y hay uno de estos señores que tiene varias fincas, entre ellas una casa, que es la mejor del pueblo, en la que tiene un comercio de tejidos y droguería, por la que no paga ninguna contribución industrial; este señor, solo paga en el reparto de este año, 110 pesetas y está disgustado porque dice que paga mucho.

Todos estos señores, están soliviantando los ánimos de los demás vecinos, para que protesten de referido reparto, por lo que me permito llamar la atención de la Excm. Diputación provincial, para que este organismo con conocimiento de causa obré como crea más en justicia.

Corresponsal.

### De otros pueblos

#### Nuevo médico

El joven don Enrique Herrera y Gómez de Morales, de Villafranca, ha obtenido en Cádiz la licenciatura en medicina y cirugía.

#### Detenidos

La guardia civil de Montemayor ha detenido a once vecinos de dicha población y Fernán-Núñez respectivamente que robaron 186 gallinas, 400 naranjas, 9 cerdos y 2 fanegas de acotuna en varias fincas de dicho término.

#### Pastoreo

La guardia civil de La Carlota, La Victoria y Palma del Río, ha denunciado a los dueños de 20 cabezas de ganado caballar y de cerda por tenerlos pastando sin autorización en fincas de aquellos términos.

#### Por hurto

De una borrega ha sido denunciado en Dos Torres, Antonio García Lunar, por la guardia civil de aquel puesto.

#### Intervenidas

La guardia civil del puesto de Albedin, ha intervenido una escopeta a un vecino de Luque que carecía de licencia para su uso.

## Crónica Local

#### Paso de tropas

En tren militar número 1 201 y como ya tenemos dicho pasarán esta noche por Córdoba a las 11:45 fuerzas procedentes de Melilla, correspondientes a la 2.ª brigada de la 1.ª división.

En la orden de la plaza se dispone que asistan a la estación comisiones de los cuerpos para saludar a los expedicionarios.

#### Personales

Han marchado a Villanueva de Córdoba el perito mercantil don Felipe Ocaña Torrejón y su hermano D. Juan de puede haber obtenido estas notas brillantes en los exámenes del primer año de la carrera de maestro elemental.

—Anoche marchó a Madrid el senador don José Delgado, jefe provincial de los canalistas.

—Está en Córdoba el párroco de Santaella don Diego Millán Doncel.

—Ha regresado de Granada donde ha obtenido la licenciatura en medicina con brillantes notas don Manuel Ruiz Maya, hijo del juez de Córdoba, don Fabian Ruiz Briceño.

—Ha regresado a Córdoba don Miguel de Alvear.

—Llegó de Castro del Río, el vicepresidente de la Comisión provincial don Mateo Navajas y el secretario de aquel Ayuntamiento don José Osuna.

#### Enlace

El día primero del mes actual, contrajo matrimonio en esta capital, la simpática señorita Luisa Gómez Casado, con el distinguido joven don Luis Chappi.

El acto se verificó en la parroquial de San Salvador y los nuevos esposos marcharon a Málaga donde han pasado los primeros días de boda, regresando ayer a Córdoba.

#### Médico

Ha marchado a Moratalla, el médico de la Yeguada militar don José Lasmara.

#### Juicio por jurados

Mañana, ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Pozoblanco, por el delito de falsedad contra María de la Paz Martínez, que será defendida por el señor Iglesia Varo y representada por el señor Cruz.

#### A su dueño

En la oficina de la guardia municipal se halla depositada una papeleta de empeño encontrada sin dueño conocido en la vía pública.

#### El Pabellón Modernista

Anoche se contaron por llenos las secciones en este pabellón.

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

#### Denunciados

Lo han sido por la guardia municipal dos sujetos que penetraron en una casa de Al olea y se llevaron una perra podenca, que según el dueño de la casa es de su propiedad; a Felipe González Martínez y a otros cuatro más

que promovieron escándalo en una taberna de Alcolea a las altas horas de la madrugada.

#### El teléfono

Dice un colega gaditano: «Los señores de la Compañía Peninsular de teléfonos que han estado en Cádiz, fueron también a Málaga, donde asimismo han alquilado casa para la Central.

Tanto dicha Capital como Cádiz enlazarán con Córdoba, siguiendo a otras capitales.

El servicio se divide en varias zonas por Levante hasta Barcelona y por el Norte desde San Sebastián hasta Vigo.

La red de Andalucía comprende toda esta y habrá una para Extremadura. Los trabajos están terminados en Murcia y otras ciudades de Levante.

Para este primer tendido de cables la compañía ha recibido once mil postes, los cuales se están descargando en los muelles de Málaga y se invertirán en aquel trozo.

Para los de Granada a Córdoba, Sevilla, Jerez y Cádiz, también se invertirán gran número de postes.

#### Maestros

Ha sido nombrado maestro de la cárcel de Córdoba don Mariano Maqueda. Doña Leocadia Fuentes Rayo, maestra de Villaharta ha sido nombrada de Casas de Carrasco Jaén.

Doña Blasa Ruiz Ruiz, ha tomado posesión de una plaza de profesora de la Escuela Normal de Maestras.

#### No dejarse

engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado)

#### Corredor

Ha sido nombrado corredor de comercio de Córdoba don José de la Cruz Lucena.

#### Juicio oral

Mañana se verá en esta Audiencia en juicio oral y público, una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de hurto contra Rafael Luque y otro, que defenderá el señor Serrano López y representará el señor Rivera.

#### A la cárcel

Ha pasado a la cárcel a cumplir una quincena, Alfonso López Martos, por blasfemo.

#### Aparecida

En la huerta Perea propiedad de doña María Martínez ha aparecido una cabra, que habiendo sido reclamada por su dueño don Sabino Rico, le fué entregada.

#### Licencia

Se han concedido dos meses de licencia al segundo teniente del Regimiento de la Reina don Rafael Ruiz del Portal.

#### Disposición

Para evitar las molestias que se vienen originando a los dueños de los ganados de cerda, cabrío y lanar con motivo de hallarse interceptado el paso por las obras que se realizan para continuar el muro de contención del Guadalquivir, ha dado orden la Alcaldía a la Empresa arrendataria de consumos para que permita la entrada de dichos ganados por la Puerta del Puente a salir por la de Sevilla, ó viceversa, hasta tanto que se terminen las mencionadas obras.

#### Resultado

En el juicio celebrado hoy en la sección segunda de esta Audiencia contra Rafael Toril Sepúlveda y Francisca Torralba por el delito de robo y procedente del juzgado de Pozoblanco, el fiscal sustituto señor Casanova, retiró la acusación a la Francisca, sosteniéndola contra Ratael, de quien el jurado dió veredicto de inculpabilidad y fué absuelto.

#### Funerales

Esta tarde se han celebrado en la parroquia de San Miguel, los funerales por el alma del señor don Emiliano Pareja Jiménez, de cuya defunción dimos ayer cuenta.

Ocuparon la presidencia del duelo el presbítero Dr. D. Francisco de P. Velasco Estopa; capitán de la guardia civil don Pedro Nogueiro; tenientes don Everisto Peñalver, don Francisco María y don Ramón Pérez; el concejal don José Fernández Vergara, y el pariente del finado don Pedro G. Herrero.

Reiteramos el pésame a su afligida familia.

#### Capilla

Se encuentra en sus magníficas sesiones de Castillo Anzur (Puente Jenil) el duque de Tarifa, con motivo de haberse celebrado la colocación de la primera piedra de la nueva capilla que ha de edificarse en tan señorial caserío.

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A PRIMA FIJA

CON TUTELA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital suscrito . . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado . . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte e inutilización del ganado.—Seguro de incendio en cosechas.

Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Barroso, núm. 4

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 80 de mayo de 1909.

## Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—Córdoba

Única casa en Córdoba que vende camas metálicas a verdaderos precios de fábrica.

Único depósito de las celeberrimas

Máquinas para coser y bordar Wertheim, Wheeler y Wilsons

La Rotativa Wilson, Bobinas Central Wertheim y la de Lansdale Oscilante, son las más perfectas para toda clase de bordados.

## C. MARTÍNEZ RÜCKER

Único representante en Córdoba y su provincia de la importante y acreditada fábrica de pianos de

D. Luis Piazza de Sevilla

Y EN CÓRDOBA DE LA COMPANIA FRANCESA GRAMOPHONE

Pianos de las renombradas marcas de Erard, Pleyel y Gaveau, de París; Rönisch, Hard, Görs y Kallman, de Alemania, y Chassaigne, de Barcelona.

Música In-strumentos y Gramófonos.—Ventas a plazos y al contado

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: HORNO DEL CRISTO, 5

### El suceso de esta tarde

Esta tarde, en la Plazuela de Pineda, ha ocurrido un hecho sangriento.

Parece que don Antonio Ruiz García, director del semanario satírico *Don Perpetuo* salió de la imprenta después de publicarse el número correspondiente al día de hoy.

No sabemos como pudieron ocurrir los hechos, lo cierto es que Luis Alfaro López disparó dos tiros sobre don Antonio Ruiz y que uno de los disparos hizo blanco causando al director de *Don Perpetuo* una herida que le perfora el labio inferior con rotura de tres dientes y orificio de entrada y salida.

Los dientes rotos son dos incisivos laterales derechos inferiores y un canino.

La herida llega también a la lengua. Don Antonio Ruiz fué conducido á la casa de socorro en un carruaje y el médico de guardia señor Amo, le curó de esas heridas y además de distintas contusiones en la cabeza y manos.

El hecho ocurrió en la plazuela de Pineda y el agresor fué detenido por el alcalde de barrio que lo entregó al guardia municipal número 85.

Después de curado pasó á su domicilio y el agresor fué conducido á la cárcel.

Lo avanzado de la hora en que escribimos estas líneas, nos impide dar más pormenores del hecho, del que como antecedentes solo sabemos que un hermano del agresor cuestionó con el herido hace tres días á consecuencia de una campaña periodística.

### Boda

En la lujosa morada del abogado y Catedrático de este Instituto don Toribio Herrero, y ante un altar adornado con mucho gusto, contrajeron anoche matrimonio, doña Amalia Herrero López y el capitán de Infantería con destino en la Zona de esta capital, don Luis Pérez Torrealba.

Bendijo la unión el Parroco de San Francisco don Francisco de P. Velasco Estepa, y fueron padrinos el padre de la novia y la madre del novio doña Concepción Torrealba.

A los invitados se los obsequió con una exquisita comida servida por la casa Puzini Hermanos.

El fotógrafo señor Nogales hizo al magnesio varios grupos muy artísticos. Desearnos á los nuevos esposos eterna luna de miel.

### Ministro cordobés

Hoy ha sido nombrado ministro de la Corona don Julio Burell Cuellar.

El nuevo ministro es natural de esta provincia, hijo del pueblo de Iznájar.

Fuó director del *Gráfico* y de *El Mundo* y colaborador y redactor de varios periódicos liberales.

En política ha figurado siempre como amigo de Gasset.

En Cortes representa hace años el distrito de Baeza (Jaen).

**F. Guijo** DENTISTA  
CALE GONDOMAR

### El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas, ha sido de 30'80 grados, y á la sombra de 25'50. La mínima fué de 13'80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era de 753'40 milímetros y la temperatura á la sombra 19'00.

### ADMINISTRADOR

Se necesita, práctico en el comercio, para una fábrica de importancia.  
Razón José Rey, núm. 5, de 12 á 2. 7-3

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

Santos Crispulo y Restituto, mártires.

### Jubileo circular

Mañana, en el convento de la Encarnación, costeado por don Tomás Ruiz, por su esposa

En la Iglesia de Religiosas Capuchinas—El sábado 11 del corriente al toque de oraciones dará principio la solemne novena del glorioso San Antonio de Padua, estando los sermones á cargo del Rdo. P. Capuchino Fr. Buenaventura de Nijar.

El lunes 18 festividad del Santo Taumaturgo será la fiesta á las diez de su mañana con orquesta, ocupando la cátedra Sagrada el M. R. P. Guardian de Capuchinos P. Diego de Valencia.

Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—Durante el presente mes, se hará, en esta Iglesia, á las seis de la mañana, después de la

Misa de Comunidad, el piadoso ejercicio del mes consagrado al Divino Corazón de Jesús. *San Francisco*.—Mañana séptimo día de novena al Sagrado Corazón de Jesús durante la Misa de ocho.

*San Lorenzo*.—Mañana á las siete y media durante una misa solemne, octavo día de la novena al Sagrado Corazón de Jesús, cantándose la Letanía y las coplas.

*San Pedro*.—El mes del Sagrado Corazón de Jesús se hará en esta parroquia á las ocho de la mañana, con las condiciones requeridas para ganar las indulgencias concedidas. *Capuchinos*.—(Angel Custodio) Todos los días en la misa de 8 el ejercicio del mes consagrado al Corazón de Jesús.

*San Pedro Alcántara*.—Hoy á las siete y cuarto de la tarde, cuarto día de la solemne novena al glorioso San Antonio de Padua.

Se rezará la estación al Santísimo, santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena con coplas y motetes, concluyendo con la reserva.

Por concesión de nuestro Excmo. Sr. Obispo, estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, todos los días de la novena, costeado por varios devotos.

*Capuchinos*.—Mañana sexto día de novena al gran taumaturgo San Antonio de Padua durante la misa de ocho y media á intención de una persona devota.

ESTE PERIÓDICO SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA.

*San Pablo*.—El sábado 11 de los corrientes empezará al toque de oraciones el triduo que la Pia Unión establecida en esta Real Iglesia consagra anualmente á su patrono el glorioso San Antonio.

Continúa el ejercicio del mes consagrado al Corazón de Jesús.

## Restaurant de Miguel Gómez

MARQUÉS DE BOILL.—TELÉFONO, 140  
Plato del día paramañana.—Ternera en salsa Robert.

## ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA  
Todas las noches función por secciones.

## Por telegrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

### La cartera de Instrucción

Madrid 9 (seis tarde)

El señor Canalejas nos ha dicho que el Rey ha firmado hoy un decreto admitiendo la dimisión que del ministerio de Instrucción pública ha hecho el conde de Romanones, y nombrando para sustituirle al periodista don Julio Burell Cuellar.

### Presidente del Senado

También ha firmado el Rey un decreto nombrando á don Eugenio Montero Ríos presidente del Senado.

Estos dos decretos se publicarán en *«La Gaceta»*, de mañana.

### Más firmas

El Rey ha firmado también reales decretos nombrando los vicepresidentes del Senado y los senadores vitalicios para las vacantes existentes.

Canalejas nos dijo que reservaba los nombres de los agraciados.

### La persecución á los religiosos

Los periodistas preguntaron hoy al presidente del Consejo qué había de exacto en la real orden que anuncia *«El Imparcial»*, respecto á los signos exteriores de las religiones.

Canalejas contestó:—*«Los hombres del «Imparcial», conocen mi pensamiento y criterio sobre estos asuntos, y aprovechando las circunstancias actuales, han supuesto una cosa que no está muy lejos de la realidad.»*

Todavía no hay nada. Ya veremos.

Algunos periódicos han dicho que de publicarse la Real orden modificaría la Constitución y Merino explicando este asunto ha dicho que se puede interpretar de diferente modo el texto de la Constitución; en sentido amplio y en sentido restrictivo.

El partido demócrata debe interpretarla en sentido liberal.

### La jura

A las doce fué á Palacio don Julio Burell á jurar el cargo.

Le tomó juramento Canalejas.

Burell vestía de frac, luciendo en él las insignias de la cruz de Alfonso XII que se le ha concedido recientemente.

### De guerra

El *«Diario oficial»*, del Ministerio de la Guerra, publica hoy, entre otras cosas, lo siguiente:  
Reales decretos firmados ayer por el Rey.

Autorizando para que resida en Almería en situación de cuartel, al general de división don Fernando Serrano.

Disponiendo que el general de brigada señor Santa Coloma cubra la vacante que deja por ascenso el general del Real.

Varios retiros del arma de infantería.

### La repatriación

Melilla.—Zarpó para Málaga el vapor correo *«Menorquín»*, conduciendo el cuartel general de la brigada y seis compañías del regimiento infantería de Saboya.

### El Estado Mayor

Se ha celebrado en el Palacio de la Exposición del Retiro la conmemoración del centenario de la creación del cuerpo de Estado Mayor.

Asistieron el Rey, la reina Doña María Cristina, y todos los Infantes.

Una compañía de la brigada obrera y topográfica tributó los honores de ordenanza.

Pronunció un discurso el ministro de la Guerra y seguidamente el monarca impuso el fagín distintivo del cuerpo al capitán alumno número uno de esta promoción décima del cuerpo; al número dos lo impuso el infante don Fernando, al tres el infante don Carlos, al cuatro el ministro de la Guerra y á los demás hasta 24 los generales y jefes presentes por orden de antigüedad.

Después pronunció un discurso el teniente coronel señor Ruiz Martínez, excedente del cuerpo por haber sido elegido senador.

El acto resultó solemnisimo.

Mañana se dirá una misa en la iglesia de la calle de la Flor, oficiando el padre jesuita Lacace, coronel que fué del cuerpo.

### Contra los religiosos

Se concede importancia al acuerdo del Consejo de ministros de anteayer, de expulsar inmediatamente á las Congregaciones y asociaciones religiosas que no cumplan la última Real orden.

Canalejas dió cuenta de una propuesta ajena á las asociaciones, pero íntimamente ligada á lo que han dado en llamar estos liberales el problema religioso.

Ayer la aprobó el Rey.

Su texto se reserva, pero el sábado se hará público.

### López Domínguez

Mañana se reunirá en casa del general López Domínguez, las minorías democráticas de ambas cámaras en las últimas Cortes, con el fin de disolverse y entrar á formar parte de la mayoría.

Entre los invitados, figura Canalejas.

Este y López Domínguez pronunciarán discursos.

### Armonías liberales

Se dice que en la provisión de los cargos de la mesa del Senado, ha habido rozamientos entre los liberales.

La primera vicepresidencia se la disputan Eguillor y Amós Salvador.

### Los conservadores

El martes se verificará la reunión de las minorías conservadoras.

### Gobernadores

Se afirma que en breve se hará una combinación de gobernadores para cubrir algunas vacantes.

### Diplomática

Hoy visitará oficialmente el ministro de Estado al nuevo representante de Siam, en Madrid.

### Discursos

En la reunión de las mayorías

solo hablarán Canalejas y Romanones.

### Colisiones

Castellón.—Los anticatólicos con sus continuas provocaciones han exacerbado los ánimos.

Anoche hubo pequeñas colisiones, en las que intervino la guardia civil que disolvió los grupos.

### Signen las tormentas

En Puentedeume ha descargado una terrible tormenta que arrasó las cosechas, llevando á todas partes la miseria y desolación más completas.

Las calles se inundaron y muchas casas quedaron en estado ruinoso. Urge enviar recursos.

### Detenido

En un pueblo de Málaga ha sido detenido el carabinero Adrián Tornero, que hace un mes asesinó á un cabo de su puesto. Desde entonces ha permanecido oculto en el campo.

### Incendio formidable

San Petersburgo.—En Borisoff se ha declarado un formidable incendio que ha destruido trescientas casas.

### Enlace

Postdam.—Han contraído matrimonio el príncipe Federico Guillermo y la princesa Ratibor.

### Víctimas de los terremotos

Roma.—La cifra total de víctimas ocasionadas por el terremoto de anteayer ascienden á 48 muertos y 78 heridos.

Los reyes, después de practicar obras de caridad por lo que fueron ovacionados regresaron á Roma.

En Nápoles sigue el pánico. La muchedumbre pernoctó la noche pasada en los jardines públicos.

### El regreso de la Infanta

Bahía (Brasil).—La colonia española en cuatro vapores, desfiló ante el barco que conduce á la infanta doña Isabel.

Las ovaciones fueron continuas. En los barcos iban músicas que tocaron la marcha real.

### Abdel Azzis

Tánger.—El exultán Abdel Azzis, ha embarcado con rumbo á Alejandría. Le acompañan su secretario y cinco servidores.

### Los automóviles

Berlin.—En la carrera de automóviles Prinz Henrich, al atravesar los competidores por Oberenzen en la Alta Alsacia, una llanta de uno de los autos se salió de la rueda y el vehículo se precipitó contra otros tres, destrozándolos; dos de los que lo ocupaban resultaron muertos y otro gravemente herido, así como uno de los espectadores. La carrera se ha suspendido.

### El virrey de la India

Londres.—El *«Times»*, publica un editorial sobre Lord Kitchener, y no aprueba su nombramiento como virrey de la India; dice que el Gobierno incurriría en grave responsabilidad si obrara de modo que hiciera creer que la situación de la India era tal que exigía la intervención de tan prestigioso general.

### Las tormentas

Londres.—Se han registrado tormentas extraordinarias en Europa; una en el Sur de Inglaterra duró catorce horas; es la más terrible que se recuerda; produjo muchas desgracias y ha causado muchos daños. Una compañía de infantería que marchaba por las cercanías de Dresde, fué alcanzada por un rayo; tres soldados resultaron muertos y quince heridos.

### Mencheta.

### ARRENDAMIENTO

Desde el día se arrienda la casa número 51 de la plaza de la Corredora, propósito para el que tenga negocios en el mercado. Para tratar con su dueño, Toril 14, donde está la llave.

### ARRENDAMIENTO

Desde San Juan próximo se arrienda la casa para vecinos, calle de la Paja, sin número. Para tratar, con don Alfredo Sánchez Gallego, Corredora 46.

Imp. *«El Defensor»* Ambrósio Morales 6

## Los muertos hablan

— Los —  
Medicamentos **EMERIN**  
de FAMA MILAGROSA  
**¡Todos deben leer esto!**

Las enfermedades de la  
**Sangre-Urinarías-Anemia**  
Curadas radicalmente mediante los medicamentos EMERIN

Enfermos que se hallaban esperando la muerte, como único consuelo de sus dolencias, hoy deben la vida á los medicamentos *Emerin*, pues con el mayor orgullo bien podemos decir: los muertos hablan, gracias á los medicamentos *Emerin*.

Cada persona atacada de una de estas funestas enfermedades tiene el derecho y la obligación de leer el siguiente tratamiento para lograr su radical y completa curación en sus dolencias.

Los *«Confitos Emerin»* dan á las vías génitricas urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar) etc. Una caja de *«Confitos Emerin»*, con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El *«Roob depurativo Emerin»*, inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de *«Roob depurativo Emerin»* con la debida instrucción, 8'50 pesetas.

El *«Regenerador de la sangre Emerin»* es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, neuralgias fáciles, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de *EMERIN* con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26. 1.º Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: *«Unión Farmacéutica Cordobesa»*, *Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Leiraos)*.

# CASANA DENTISTA

Buenos Aires, calle de la Corredora, número 46.

**CHOCOLATES DE CONFIANZA**  
**DEMETRIO CABRERA**  
 Alfarrer. II.  
**POZOBLANCO.**  
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.  
 Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones.  
 También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

**EL LAICISMO Y LA ENSEÑANZA**

**PALABRAS DE UN SABIO**  
 XLI

**CONCLUSIONES**

Concluimos, pues, diciendo:

1. Que la Escuela atea ó laica á la galicana, tolerada ó amparada oficialmente por el Gobierno de España, es un delito de Estado, por ser opuesta al derecho natural y al positivo de nuestra Patria.

2. Que la Escuela atea ó laica impuesta como oficial á las naciones católicas, es un crimen, el mayor crimen y atentado que puede cometer un Gobierno ó Estado contra su pueblo. (Véanse los números 1 al 20 y singularmente el último.)

**XLII**  
**REMEDIOS Y PRECAUCIONES**

El Cristianismo es lo opuesto del paganismo, el Evangelio es lo contrario del racionalismo, la Iglesia Católica es la contraria de la logia masónica, y por tanto, la Escuela católica debe ser la antítesis de la neopagana, racionalista, atea y masónica, vulgo laica, y los católicos que no quieran figurar como neces del paganismo y ultrapaganismo, ni como sectarios ó fautores del racionalismo y ateísmo, ni como manderinos ó voceros de la masonería, no pueden menos de ser amigos de la Escuela cristiana y enemigos de la titulada Escuela laica, que es su contradictoria.

Pensar, y hablar y obrar en conformidad con este criterio, es tener honrada conciencia, faltar á él, es negarse como ser racional. Ya hemos visto cómo piensan, hablan y obran los partidarios del laicismo en la enseñanza, singularmente primeraria: opongámonos, pues, á sus errores y tergiversaciones la verdad y claridad, á sus iniquida-

des de la justicia, á sus atropellos la libertad y el derecho, á sus negaciones, demoliciones y retrocesos, nuestras afirmaciones, reconstrucciones y mejoras sociales y pedagógicas.

Y siguiendo el orden ya trazado, digamos:

1. Los partidarios de la Escuela sin religión empiezan por usar el adjetivo laica, vez gringa de significación ignorada para el pueblo, y de la cual hacen ellos las siguientes traducciones: (Para los políticos, no sé si miopes, pillos ó tontos) laica quivale á neutro; (para los que no tienen culto ó religión positiva) laica significa inconsciencia; para los indiferentes) laica significa sin Dios; (para los ateos y materialistas) laica significa atea y contra Dios; (para los formadores de bloques ó conglomerados de todo los enemigos de la Iglesia) laica significa anticlerical.

Los partidarios de la Escuela cristiana comienzan por aclarar ideas y deshacer tergiversaciones y equívocos, que son un crimen

cuando con ellos se trata de engañar al pueblo, ateficar la infancia y destruirlo todo, minado la base.

2. Ante los laicistas que pretenden hacer de la Escuela laica un criadero de republicanos á la galicana, se levantan los católicos demostrando que ni esa república es república ni tal Escuela es escuela, y los que tal hacen y dicen ni saben lo que hacen ni se ben lo que dicen, sino son sectarios del ateísmo disfrazados de políticos y los mayores enemigos de toda forma de gobierno viable.

3. A la Escuela laica que hace atecs, opongamos la Escuela cristiana, que enseña á conocer y amar á Dios.

*Andrés Manjón*  
 Catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada

**SE VENDE**  
 Un estrado nuevo de tapicería. -- Lará razón Madera Alta, 86.  
**VENTA**  
 Se hace de buenas colmenas de corcho vacías, á precios sumamente económicos. Iarán razón, el comerciante de esta plaza don Benigno Díez, calle Conde de Cárdenas 8 y en la imprenta de este periódico.

**Hijos de Rafael Pineda**  
 CISTER, 12.-CÓRDOBA.  
 Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

*Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.*

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3	55
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3	65
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3	30
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3	40
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1	75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	65
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	45
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á.	0	95

*Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.*

**El Defensor de Córdoba**  
 Diario católico de noticias  
 Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.  
 Precio de anuncios: En primera plana, 75 cént. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 20 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.  
 Esquelas de defunción: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 60. En tercera plana, á una columna, 10 ptas.; á dos id., 15.  
 Redacción, Administración é Imprenta  
 Ambrosio de Morales, 6      Teléfono, 70

Porqué no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde á Vd la vida insulfrible?  
 Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?  
 Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET?  
 Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.  
**Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.**

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16)  
 Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.  
 Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.  
 Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta á Vd dirigirse al señor  
**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sodon (Francia)**  
 Depositarios en Córdoba: don José Polo, Farmacia y droguería; señores Márquez y Urbano, Alfaros 17, droguería; don Julio Rodríguez, Alfonso XIII, 22, droguería y señores Fuentes Hermanos Duque de Hornachuelos, Farmacia.

**LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA**  
**LA FLOR DE ORO**  
 Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos.  
**El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
 Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
 Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
 Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
 es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.  
 conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio.  
 Con el uso de esta agua se curan y evitan las **placas**, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **nunca seréis calvos.**  
 Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
 Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.  
 Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación en la noche; y el día siguiente desearán sentir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.  
 Se venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.  
 Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco. -- De venta en Córdoba: Droguería de los Sres Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos 10. -- A1 por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía. -- Barcelona.

**La Estrella** Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes  
**Banco Aragonés** Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotes para niños y niñas  
**Vasco Navarra** Seguros contra los accidentes del trabajo  
 PIDANSE DETALLES  
 Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén  
**Don Antonio Conrotte**  
 Oficinas: calle Alfaros, núm. 28      CORDOBA

**FERNANDO GUIJO**  
**Cirujano**      **Dentista**  
 Gondomar sin n.º  
 Donde está la foto-grafta.